

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

Conclusion de la sesion celebrada el 4 en el Congreso.

Se entra en la órden del dia, y sigue la discusion sobre el proyecto de ley de gobiernos de provincias.

El señor Aguirre habla en contra del artículo 16, que trata de la obediencia que deben prestar los subalternos á los mandatos de sus superiores, y espone su doctrina contraria á la irresponsabilidad de aquellos.

El señor ministro de la Gobernacion defiende el espíritu del artículo como la solucion mas aceptable en la difícil cuestion que trata, y no encuentra inconveniente en que desaparezca la palabra nunca de la redaccion del mismo artículo, con cuya modificacion se aprueba, asi como el 17.

Al 18 se lee una enmienda pidiendo que los gobernadores civiles puedan ser encausados en algunos casos sin la previa autorizacion de la corona con sus ministros, que como circunstancia indispensable señala el artículo.

Al señor Madoz contesta el señor Aguirre de Tejada, de la comision, que esta admilita la primera parte de la enmienda, pero no la segunda.

Rectifica el señor Madoz.

El presidente del Consejo defiende al gobierno de la inculpacion de amigos de la coaccion que le dirigió el señor Madoz.

Rectifica el señor Aguirre de Tejada y el señor Madoz. Habla para alusion personal el señor Calvo Asensio y se desecha en votacion nominal por una gran mayoría la enmienda del señor Madoz, levantándose la sesion á las ocho menos cuarto.

SESIONES DEL 5 DE MARZO.

Senado.

La sesion de este dia empezó á las dos y veinte minutos bajo la presidencia del señor marqués del Duero y leida el acta de la anterior fué aprobada.

El señor Concha (D. José), pide la palabra para anunciar una interpelacion al gobierno de S. M. sobre los agravios inferidos á la nacion española por lord Palmerston en las cámaras inglesas, á fin de que aquel dé las esplicaciones convenientes, añadiendo que si el gobierno estaba dispuesto á contestar la esplanaria.

El señor presidente del Consejo de ministros contesta estar dispuesto á contestar y

El señor Concha la esplana, diciendo que siempre han sido ofensivas las palabras de lord Palmerston cuando se ha tratado de Cuba en las Cámaras inglesas; pero hoy lo son mas, habiéndose dicho que solo España por debilidad ó incuria conserva la esclavitud en Cuba, no habiendo hecho mencion de los Estados del Sur que tambien la tienen, y mucho mas repugnante y gravosa que la de Cuba, donde se hace el tráfico en buques anglo-americanos, y allí en bandera americana á la luz de todo el mundo. En Cuba se emancipan cada año 2,000 esclavos, y no puede abolirse por completo por ahora porque se perjudicaria sus mismos intereses, pudiendo únicamente sustituir á la esclavitud la emigracion china. Compara la administracion inglesa en las colonias con la española en las Antillas, y cree que el encono de lord Palmerston hacia España, tiene por causa el estado floreciente y próspero de Cuba, productora del azúcar, que tanta envidia despierta á los ingleses.

Congreso.

A las dos y media abre la sesion el se-

ñor Martinez de la Rosa, y se aprueba el acta de la anterior.

El señor Ortega explica los sucesos ocurridos en las elecciones de Aranda de Duero cuando era alcalde su señoría, contestando así á la alusion personal que en la sesion anterior le dirigiera el señor Madoz.

Rectifica el señor Madoz.

Se lee un proyecto de ley concediendo una pension á un niño de corta edad, hijo del ingeniero de montes señor Laines, muerto del cólera en Toledo, y lo apoya el señor Freat aduciendo las razones en que se funda la comision para creer justa la pension que se solicita.

Seccion oficial.

— LA GACETA del 5 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El periódico oficial inserta el reglamento para el servicio de la correspondencia telegráfica en el interior del reino, formado en cumplimiento del art. 5.º de la ley general de presupuestos, y cuyas disposiciones empezarán á regir desde el dia 15 del mes actual en todo lo relativo á las correspondencias telegráficas en el interior del reino, é islas Baleares. Con arreglo al mismo reglamento, que abraza 48 artículos, todo individuo tendrá derecho á servirse de los telégrafos del Estado, pero el gobierno tendrá la facultad de interrumpir el servicio por tiempo indeterminado. Los despachos de los particulares se re-

dactarán en español, sin combinaciones inusitadas de palabras, cifras, eomicidas, etc. Todo despacho privado, cuyo contenido, á juicio del jefe de telégrafos en la oficina central, parezca inadmisibile por contrario á las leyes, ó por razones de seguridad pública ó de buenas costumbres, quedará sin curso. No se admitirán despachos de mas de 100 palabras. El precio de trasmision de un despacho desde cualquier estacion telegráfica á cualquiera otra del reino en la Peninsula será de 5 rs. vn. mientras no exceda de 10 palabras, con el aumento de otros 5 reales por cada serie de 10 palabras mas ó fraccion de ella. Todo expedidor que exija de la estacion destinataria el acuso de recibo de su despacho deberá pagar previamente por este concepto 3 rs. vn. Las horas de servicio en las estaciones serán: En las de primera categoria, permanente dia y noche durante todo el año. En las de segunda categoria servicio completo de dia desde las siete de la mañana en el verano, ó desde las ocho en el invierno hasta las nueve de la noche. Se entiende por invierno desde 1.º de octubre á fin de marzo. En las de tercera categoria, limitado de nueve á doce por la mañana y de dos á siete por la tarde. Los domingos, solo desde las dos á las cinco de la tarde.

El 6 deben haber empezado en la Cámara popular los debates sobre los asuntos de Italia, que habrán de prolongarse acaso hasta fin de la presente semana. Dos son las interpelaciones anunciadas. La primera, relativa á la politica española respecto de las Dos-Sicilias, será esplanada por el señor Sàgasta; la segunda, referente á la cuestion de Parma, lo será por el señor Rivero, quien además tiene pedida la palabra de lo que respecta á los asuntos de Nápoles, si biso es probable ceda su

(523)

ber en mi copa, y sabed que con solo haber probado el licor contenido en ella, ya no hubiera podido imponerle la merecida pena, sin violar el sagrado de la hospitalidad tan rigidamente observada por los musulmanes. Aun cuando él hubiese asesinado á mi mismo padre, con solo beber en mi copa, estaba tan seguro que ni aun me fuera permitido arrancar un solo cabello de su cabeza. ¿Pero á qué pensar mas tiempo en ese alev? Quitad, esclavos, de delante ese cadáver, y desterramos sus crímenes de nuestra memoria.

Llevaronse el cuerpo, y lavaron ó cubrieron las manchas de la sangre con tal brevedad y soltura, que pudiera sospechase muy bien no ser raros allí semejantes sucesos, pues no manifestaron los esclavos del Soldan embarazo ni estrañeza alguna.

Entretanto no dejaba de tener pensativos ó los príncipes cristianos el espectáculo que acababan de presenciarse. Sentáronse en el lugar que Saladino designó para cada uno de ellos; pero á fuerza de instancias de parte de su huésped, y sin que ninguno volviese á despegar sus labios, abismados sin duda en sus recelos y sospechas. Solo Ricardo dió muestras de no conservar en su corazon dudas ni temores: sin embargo, estaba discuriendo cómo tocar alguna conversacion agradable para interrumpir aquel incómodo silencio: y por último, despues de beber un vaso de vino, preguntó al Soldan, si era cierto que al conde de Huntingdon le habia cabido la honra de tener con él un ligero encuentro.

78

(526)

tarme con desearlo. Pero vuestras escrituras mismas dicen, que al pastor herido se les dispersa su ganado.

— Para ti solo ha sido la dicha: — dijo Ricardo al conde de Huntingdon arrojando un suspiro. — Hubiera dado yo gustoso el año mas feliz de mi vida por la media hora que tú lograste en la fuente del desierto.

La estravagancia caballeresca de Ricardo despertó el buen humor del conde; y cuando se levantaron para volverse á su campamento, dijo el Soldan á Corazon de Leon tomándole la mano:

— Noble rey de Inglaterra; hoy nos separamos para no volver á vernos, porque sé tambien como vos que vuestra liga está disuelta irrevocablemente, y que vuestras fuerzas solas no son bastantes á continuar en tan árdua empresa. No está en mi mano cederos á Jerusalem, objeto de vuestros deseos, porque esta ciudad es tenida por santa entre los musulmanes, del mismo modo que entre los cristianos; pero cualquiera otra cosa que Ricardo pueda apetecer de Saladino, le será otorgada tan liberalmente como ese manantial dispensa sus raudales. Si, monarca ilustre: estad seguro de que cumpliré mi oferta, aun cuando os encontráseis en mitad del desierto, y sin otra comitiva que dos soldados.

El dia siguiente Ricardo volvió á su campamento; y algunos dias despues el jóven conde de Huntingdon se desposó con Edith Plantagenet. El Sultán le envió como presente de bodas el célebre talisman: se debieron un gran número de curas en

(527)

Europa, pero ninguna igualó en celebridad á la que Saladino habia obrado. Este talisman existe aun, habiéndolo legado el conde de Huntingdon á un caballero escocés, sir Mungo de Lee, cuya antigua y honrosa familia lo conserva con cuidado; y aunque la farmacopea moderna haya rechazado el uso de las piedras constelladas, las emplean aun con ventaja para contener la sangre y contra la rabia de los perros.

Aquí termina nuestra historia: las condiciones á las cuales Ricardo evacuó sus conquistas pueden encontrarse en todas las crónicas de aquella época.

FIN.

turno en este debate al señor don Salustiano Olózaga. Para hablar en una y otra discusión, se han inscrito, además de los nombres que hemos ya citado, los señores Mena y Zorrilla, vizconde del Ponton, Figueroa, Cánovas, Valera, Gonzalez Brabo, Coello, Calvo Asensio y otros oradores de los diferentes lados de la Cámara. No sería imposible que en el curso de los debates se viese obligado á dar también algunas esplicaciones al Parlamento el señor Rios Rosas. El duque de Tetuan y el señor ministro de Estado tomarán necesariamente parte en esta discusión.

No parece ser enteramente positivo lo que ha afirmado la *Patrie*, de que en la nueva expedición que la Francia prepara contra el imperio de los annamitas, España se abstendrá de toda cooperación. Las últimas correspondencias de Manila, fecha del 3 de Enero, dicen, por el contrario, que estando en perfecta armonía los deseos de la reina de España con los del Emperador Napoleon, acerca de la Cochinchina, cooperarán las tropas españolas que han permanecido en Saigon, juntamente con las francesas, á los importantes resultados que se esperan en Cochinchina despues de terminada la guerra con el Celeste imperio. El coronel español Palanca seguia en las mejores relaciones con los jefes de las fuerzas terrestres y navales de Francia, habiendo estado en Saigon con una mision especial. El capitán Olave habia hecho también importantes trabajos militares para la próxima campaña. La situacion de las tropas que permanecian en Saigon, reclamaba fondos y considerables refuerzos, aunque hasta las últimas fechas de Diciembre habian rechazado, así los franceses como los españoles, todos los ataques de los annamitas.

De un momento á otro saldrán de Cádiz para Ultramar, cuyo apostadero van á reforzar, la corbeta de guerra *Colon* y la goleta *Cruz*.

Dice un colega del 5: «Esta tarde ha recorrido las calles de Madrid, la locomotora que procedente de Valladolid vino hace dias á la corte para demostrar la facilidad con que movida por el vapor recorre los caminos y sube las cuestas. A las cuatro de la tarde ha salido de un parador situado en las afueras mas allá del puente de Toledo; ha penetrado en Madrid por

la puerta de San Vicente, ha pasado dos veces por delante del real Palacio para que la examinara S. M. la Reina, que estaba asomada á uno de los balcones, y despues ha atravesado Madrid desde el arco de Palacio hasta el Prado por la calle Mayor y la de Alcalá. Por lo que hemos podido observar la máquina es dirigida por tres hombres que van en un teoder delante de ella y tiene ruedas de media vara de ancho. La autoridad tomó algunas precauciones y la prueba se ha hecho con toda felicidad.»

La escuela que los sacerdotes misioneros tienen abierta en Tetuan para la instruccion de niños y niñas, cuenta mas de cuarenta de los primeros y quince de las segundas. Infatigables los dignísimos sacerdotes misioneros en la instruccion, no perdieron medio alguno para procurar el adelantamiento de los niños que con tanto cuidado y esmero educan, llegando su celo hasta darles gratuitamente los libros.

El 16 de febrero llegó un cábaro al Peñon conduciendo la guardia de moros de Ray destinada á aquel campo, y además las de Albuemas y Melilla, quedando aquella instalada en el mismo dia de su llegada.

Ha llegado á la corte el señor Salamanca que va á tomar asiento en el Congreso.

El 4 en la tarde, segun *El Clarin Publico*, estuvo en Palacio el señor Rios Rosas.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Londres 3.—Dice el *Observer*, que el general Cialdini ha informado al comandante del fuerte de Messina, que seria responsable personalmente, si persistia en amenazar á la ciudad.

Turin 3.—El fuego contra Civitella Deltronto empezó ayer. Se esperan en Messina tropas italianas y artilleria.

San Petersburgo 3.—Las deliberaciones del Consejo del imperio, sobre la cuestion de emancipacion de los siervos, tocan á su término. La emancipacion se proclama á durante la Cuarsma.

Paris 4 por la tarde.—Las noticias

de Nueva-York llegan al 19 de febrero y contienen el discurso del presidente de la nueva confederacion del Sur.

Al instalarse en su cargo el 18 dijo: «Nuestra vuelta á la Union es del todo imposible. La separacion es perfecta y completa y si el Norte la ataca la sostendrá con las armas y tomare represalias en la marina mercante.»

La posicion de Mr. Lincoln es difícilísima en este momento. Grabitan sobre él circunstancias que le oprimen por todas partes. Una fraccion de su partido se opone á que consienta la estension de la esclavitud, y la mayoría del mismo es contraria á toda transaccion.»

Paris 5.—El *Monitor* de hoy dice, que Mr. Delangle ha presentado su informe sobre el asunto de Mr. Mirés. En este informe se llama la atencion del emperador sobre los rumores que corren de que el banquero se salvará con la ayuda de protectores poderosos; de que la generosidad de estos protectores es interesada, y de que el gobierno promete echar un velo sobre actos que castiga el Código penal. Mr. Delangle añade que la instruccion del proceso se continúa con cuidado y perseverancia, y declara por último, que se hará cumplida justicia si, contra lo que se espera, no se desvanecen las acusaciones que se dirigen á Mr. Mirés.

Las palabras que lord Palmerston pronunció en la Cámara de los Comunes de Inglaterra, fueron estas:—«Hay el centro de estas abominaciones solo está en Cuba, y por desgracia, la importacion de esclavos se ha aumentado recientemente en ese pais, á pesar de los compromisos solemnes de la España, que no se ha avergonzado de faltar á ellos. Los Estados- Unidos tampoco han ayudado á la abolicion de la esclavitud tan enérgicamente como habria sido de desear, á consecuencia de dificultades que los americanos no han creido conveniente hacer desaparecer.» Algunos diarios atribuyen también al ministro el haber dicho que la conducta del gobierno español en la cuestion de la trata, justificaria por sí sola una guerra si la Gran Bretaña quisiera llevar las cosas á ese estremo.

Escriben de Paris: «Naturalmente debia suceder una reaccion en la cuestion Mirés. Despues de haber presentado los noticieros

la situacion bajo los colores mas sombrios todo lo relativo á las personas, se aperciben de que pueden haber cometido alguna exageracion y empiezan á modificar las apreciaciones. Parece que el examen de los libros del desafortunado banquero no estan desfavorable como se habia creido. En un principio se habló de falsedades, de estafas y de abusos de confianza; ahora empero, se dice que la acusacion se habrá de limitar á abusos de confianza.

Entre tanto continúan los procedimientos judiciales y si no se han verificado nuevas prisiones, á lo menos se ha expedido orden de comparecencia á un considerable número de personas.

Parece que todos los empleados de la *Caja de los caminos de hierro* han sido despedidos, porque se han negado á hacer cargos á Mr. Mirés. Todos han comprendido sus sentimientos de delicadeza.»

El gobierno francés ha dispuesto reforzar la guarnicion de Saigon. Hé aquí lo que escriben de Tolon al *Messenger du Midi*, con fecha 23 de febrero: «Ayer á las once de la mañana zarpó, para partir á Alejandria, el vapor *Ariege*, mandado por Mr. Allemand, capitán de fragata, y que lleva á bordo 300 pasajeros militares, artilleros y soldados de marino, destinados á ir á reforzar la guarnicion de Saigon (Cochinchina). Todo el personal y material de guerra de que va lleno el buque será enviado por el ferro-carril de Alejandria á Suez, á donde debe haber llegado con el baron Mr. Gross. No habiendo llegado á tiempo un coronel del ejército español, á quien se esperaba hace quince dias para dirigirse á Saigon, el *Ariege* ha tenido que salir porque llevaba instrucciones para no diferir su partida.»

El Parlamento piemontés ha aprobado la eleccion del célebre D. Liborio Romano.

Es notable el siguiente párrafo de la contestacion al discurso de la corona que ha redactado el Senado piemontés: «Nos será dado manifestar al mundo que un pueblo que reivindica sus derechos se halla por esta misma razon mas resuelto que ningun otro á respetar los derechos de los demas.»

A los ojos de uno de nuestros colegas, el lenguaje empleado por el príncipe Napoleon ante el Senado francés revela el

brena amistad celebraremos honrosamente un duelo á todo trance por la posesion de Tierra Santa.

Estuvo el Soldan un breve rato sin contestarle, pero tan encendido, que la mayor parte de los convidados creyeron que iba á aceptar el desafio.

—Pudiera esperar, —dijo por último,— que Alá diese vigor á mi brazo para defender la santa ciudad contra los que miramos como idólatras; y si no sucediese como he dicho y muriese á los filos de la espada de Melec-Ric, no pudiera llegar al paraiso por un camino mas glorioso; pero Alá ha puesto ya á los verdaderos creyentes en posesion de Jerusalem, y fuera tentar al Dios del Profeta, si por una temeraria presuncion de destreza y esfuerzo, pasiese yo en riesgo lo que tengo por la superioridad de mis armas.

—Pues bien,—dijo Ricardo en tono de quien pide un favor á un amigo íntimo; ya que no sea por adquirir á Jerusalem, hagámoslo por ganar honra: rompamos siquiera tres lanzas con el hierro embotado.

—Tampoco puedo en conciencia daros ese gusto, —respondió Saladino sonriendo ligeramente del amistoso rendimiento con que aquel monarca le instaba un combate. Cuando el amo pone un rebaño bajo la vigilancia de un pastor, las ventajas que se propone no son en beneficio del pastor sino del rebaño. Si yo tuviera un hijo que pudiese empuñar mi cetro, cuando yo finase, tendria libertad de probarme con vos en este noble encuentro, en vez de que habré de conten-

Respondió el Soldan, que habia hecho prueba de su caballo y armas con el príncipe de Escocia, segun usanza de los caballeros que se encontraban en el desierto; y añadió modestamente, que aun cuando el combate no habia sido decisivo, el resultado no fué tan satisfactorio para él, que debiese estar muy jactancioso. El escocés, por su parte, lejos de convenir en la ventaja que aquel confesaba en favor suyo, insistia en atribuirselo á Saladino.

—Eso importa poco, —esclamó Ricardo;—el encuentro mismo es un honor mas digno de ser envidiado que todas las sonrisas de Edith Plantagenet, aun cuando una sola basta á recompensar un duelo como el pasado. Pero decidme, ilustres príncipes: ¿será decoroso que una asamblea real de caballeros como la presente, se disuelva sin determinar alguna cosa de que pueda hablarse en los futuros siglos? ¿De qué importancia son el castigo y la muerte de un alevoso ante el ilustre concurso que se ha formado en este sitio, y que no debe separarse sin presenciar algun hecho heroico, y correspondiente á tales espectadores? ¿Qué os parece mi pensamiento, noble soldan? ¿Por qué no habiamos de decidir vos y yo delante de esta esclarecida reunion la antigua contienda sobre la Palestina, á fin de poner término á estas guerras desastrosas? Tenemos un palenque dispuesto; el islamismo jamás podrá gloriar de poseer mejor campeón que Saladino; yo echaré mi guante á nombre de la cristiandad, mientras otro mas digno no saliere á la demanda, y los dos en

firme propósito del emperador de llevar adelante su idea de despojar á la Santa Sede de todo el territorio que todavía conserva, no solo estramuros de Roma, sino tambien esta misma ciudad.

Deben leerse con atencion, pues la merecen por lo curioso y lo interesante, las siguientes revelaciones que hallamos en un periódico belga, en *El Bien Público* de Gante.

Ya sabeis qué parte tan activa y tan apasionada tomó el príncipe Luis Bonaparte (hoy Napoleón III) en la sublevación de las Romanías contra Gregorio XVI en 1831 y 1832: se sabe el ardor que en ella desplegó, y de qué modo habiendo obligado á su hermano mayor, que no lo quería, á entrar con él en las filas de los rebeldes romanos, ese joven sucumbió pronto á las fatigas de la campaña en Forli, dejando á su hermano segundo sus pretendidos derechos del senado consulto de 1804, á lo que el porvenir preparaba tan maravilloso destino. Después de la derrota de los insurgentes, Luis Napoleón, fugitivo en los Estados romanos, y que no podía penetrar ni en Toscana ni en Nápoles, fué á buscar un refugio en el palacio de un Santo Prelado, á quien declaró su nombre, y pidió asilo. (En Italia, en los Estados Pontificios; al menos, los palacios episcopales tienen como las iglesias, el derecho de asilo.) El Arzobispo de Spoleto, que era á quien Luis Napoleón se habia dirigido, acogió al joven proscrito, que parecia muy arrepentido, con caridad evangélica, y, después de haberle concedido durante varios dias la hospitalidad mas inviolable bajo su mismo techo, fué á Roma á suplicar al Papa le diese un pasaporte para el culpable que habia recogido. El Papa negó la pretension; pero después de una lucha de súplicas por parte del Prelado y de previsora y juiciosa resistencia por parte del Pontífice, triunfaron las lágrimas del primero de la severidad del Soberano. Se dió el pasaporte. Ese Arzobispo de Spoleto, después Obispo de Imola, se llamaba entonces Masti: hoy se llama Pio IX.

Lord Wodehouse ha defendido en la cámara de los Lores la conducta de Cerdeña respecto de Gaeta.

Los trabajadores amotinados el dia 20 en el arsenal de Nápoles eran 2,000. Los 160 presos fueron encerrados en el fuerte llamado el Huevo. A la mañana siguiente sobre 500 mujeres rodearon el fuerte llorando, gritando y amenazando. La guardia pudo con mucho trabajo hacerlas retirar.

Puede calcularse ya la proporcion de las dos confederaciones que se dividirán la América del Norte. La del Sur se compondrá de nueve Estados y doce millones de almas, y la del Norte de quince Estados y diez y nueve millones de habitantes. En la guerra que parece inevitable entre ambas, las ventajas estarán equilibradas, pues si bien la confederación del Norte tiene la del número, la del Sur tiene, aparte de otras, la de la iniciativa y aun la de la mayor riqueza.

En la mañana del 23 de febrero, los principales edificios de Nápoles aparecieron llenos de inscripciones, hechas con aceite, que decian: *Visa Murat!*

Hasta treinta y cuatro obispos de las Dos-Sicilias han abandonado su silla episcopal, y se han puesto en abierta resistencia con los piemonteses, que dominan el país.

El folleto de Mr. Veillot, que hemos anunciado aparecerá en Francia, se habrá publicado ya con el título de *El*

Papa y la diplomacia. Se dice que Mr. de Guéronniere va á contestar al obispo de Orleans.

Dícese en París que el rey de Nápoles va á publicar el diario oficial del sitio de Gaeta, cuya obra se espera con gran curiosidad é interés.

Gaceta.

—LEGADA.—Ayer á las 4 de la tarde llegaron á esta Ciudad SS. AA. RR. los serenísimos señores infantes duques de Montpensier. Desde la estacion del ferro-carril, en donde se hallaban las autoridades provinciales y locales, se dirigieron á la pintoresca posesion de la Arrizafa.

—DE-CUIDO PENIBLE.—En una casa de la calleja de los Jitanos parece ocurrió ayer por la mañana una terrible desgracia. Es el caso que jugando un niño de corta edad en una galería alta, se cayó por unas barandas al patio destrozándose horriblemente.

—POBRE NOVIA.—Nos han asegurado que tratando de casarse dos novios en la parroquia de Santa Marina, prepararon lo que llaman el *otorgo* para el Domingo último. Todo estaba arreglado, la novia engalanada y la casa de esta llena ya de convidados, cuando de repente y sin que mediara incidente alguno, el novio se arrepintió retirándose con sus parientes, dejando á aquellos y sobre todo á la infeliz y joven victima, como vulgarmente se dice, con un palmo de carices. Parece que el asunto se ha tomado por lo serio y que la autoridad entienda á estas horas en el asunto.

—HIGIENE PARA LAS NIÑAS.—Una de las acertadas disposiciones que contiene la ley vigente de instruccion pública, es la introduccion de la enseñanza de la *higiene doméstica* en las escuelas de niñas. Esta enseñanza importante, y mas trascendental de lo que á primera vista parece, demandaba un buen librito de texto, redactado por persona perita en la materia, con la claridad y sencillez adecuadas á la tierna edad de las alumnas; y este vacío ha llenado magistralmente el doctor Monlau, tan ventajosamente conocido en el campo de las letras, como por su incansable perseverancia en difundir los conocimientos útiles. Así es que sus *Nociones de higiene doméstica y gobierno de la casa*, recién publicadas, y aprobadas por el Consejo de instruccion pública, han sido adoptadas ya en varias escuelas de Madrid y su provincia: siendo de esperar que se vayan generalizando en todas las de España, conocido que sea su mérito, notable á la verdad así en el fondo de la doctrina como en la amenidad de la forma y del estilo.

—FECUNDIDAD.—Dice *La Lanceta* de Londres que en Dowlais hay una mujer de cuarenta y cinco años, madre de treinta y tres hijos.—Se casó á los catorce años y parió á los quince. Sucesivamente ha tenido dos partos triples, tres partos cuádruples y seis partos dobles. ¡Es mujer de un pobre jornalero!!! Si viviera en Córdoba estamos seguros de que quedaria desterrada la carne de su casa, pues según el precio escandaloso á que se vende este artículo ahora, no bastarian los tesoros de Creso, para mantener á la familia.

—BUEN SERVICIO.—La Guardia civil de Posadas ha preso á Juan Martos Murcia, desertor de presidio hace cerca de veinte años, durante los cuales ha andado fugitivo y burlando la vigilancia de las autoridades.

—LO DE TODOS LOS DIAS.—Hace pocas noches que en las primeras horas fué obligado un joven en la calle Mayor de San Lorenzo por varios desconocidos á

que les diera el dinero que llevaba en el bolsillo. Esta vá siendo la cantinela diaria de nuestra gaceta.

—HACE BIEN.—El Ayuntamiento de Cádiz prepara grandes festivos, y entre ellos muchas obras caritativas á favor de los pobres y de las religiosas con motivo del empalme directo de la línea férrea que nos une á aquella plaza. La inauguracion tendrá lugar mañana ó el Domingo.

—PRESUPUESTO.—En el núm. 36 del *Boletín oficial* de esta provincia se publica el de las obras de construccion de las cadenas, cuya subasta anunciamos ayer.

—DICHOSO ÉL.—El rey de Bélgica, á pesar de su avanzada edad y de que el termómetro marcaba 22 grados bajo cero, ha estado últimamente de caza en los bosques de Ardenne, acompañado del conde de Flaundes. Esta cacería ha dado por resultado la muerte de 919 piezas, entre ellas 55 zorras, 196 liebres y 586 conejos.

Que me mande las liebres
y los conejos;
pues lo que son las zorras
yo no las quiero:
es mala carne,
y además no escasean
por esta parte.

—¿QUÉN SE EMBARCA?—El 11 del actual se subió en las casis consistoriales del Carpio el arriando del Barco de aquella villa por no haberse presentado pastores en los dos remates anunciados antes de ahora.

—Yo.—Escribir la gaceta—es la torre de Babel.—es saber mas que Tostado—que Newton y que Cuvier.—Hay que ser voluble, fino,—chico sin blanca y sin fé,—y chismoso y embustero,—y entremetido y cortés.—Versos de tumba y acheró;—y quintillas á la miel—escribir á troche y moche,—siá mas metro que un cordel.—Decir sendas necedades—en alemán, en francés,—y por quitame esas paja—pegar un tiro á Luzbel.—Escribir de partituras—de dos de pecho y de res,—de ciacelas, de escultura,—de li-zos y de pared.—Saber si se estila el raso—al desecharse el *moiré*,—ó si luce mas que el gas—el aceite de un quinqué.—Si Antonia quiere á Perico,—si con Juan trocó Isabel,—si la viuda X... recibe,—si J... tiene *soirées*.—Si las calles están limpias,—si hay sermon en la Merced,—si hubo cachates y riñas—sobre vino ó sobre miel.—Escribir á Pepe Selgas,—á Ventura á Iradier,—y tener por comensales á Paul Feval y Smulí.—Y en fin, en fin, muchas cosas,—que me callo y que bien sé,—mucha chispa, mucho *pesquis*,—mucha noticia ¿entendéis? Y con esto y con aquello,—concluyo el romance en é,—para decir: *me despido, que ustedes lo pasen bien*.

—CARTA CANTA.—Querido hijo: el dador de esta te entregará unos pantalones nuevos, que tu madre te ha hecho de unos míos viejos. Cuida de no romperlos y servirán cuando los tengas usados para tu hermano, que los necesita como el comer. Tu padre, etc.

—¡SI NO FUERA POR ESOL!—Su vida quiso acabar—Andrés Pérez de Albarado—y marchó desesperado—á zambullirse en el mar.—Era una noche de enero:—el viento norte soplabá,—y el termómetro marcaba—cuatro grados bajo cero.—Su resolucion impia—con mas calma considera,—y dice: morir quisiera—pero ¡está el agua tan fria!

Obstáculos, lector, como el que sabes—destruyen los propósitos mas graves.

—MEMORIAS DE UN MIRIÑAQUE.—Nací en la region famosa—que el útil esparto cria—sin turbar la infancia mia—maldita de Dios la cosa.—Una mano laboriosa—puso á mi quietud en jaque,—y en grosero y pobre empaque—me arrebató en un momento—diciéndome un fiero acento;—tú serás un miriñaque!

De esparto á piqueta pasé—por manos de un valenciano,—lo que pasé con tal mano,—nunca decirlo podré;—baste solo añadir que—de cierta cursi abatida—á la region escondida—me transportaron después,—y aquel incidente es—el mas dulce de mi vida.

La cursi me revistió—con un forro de percal,—y á su talle virginal—en círculos me ciñó.—¡Qué diré, qué diré yo—de los bailes de candil,—del amor de un agualcil,—de los dulces devaneos—y los hambrientos paseos—en las mañanas de abril!

Pasé de aquella region—á casa de un prestamista,—después serví á una modista y mas tarde ¡maldición!—Doña Purificación,—alcaldesa de un lugar,—me mandó un dia arrojar—al carro de la basura,—solo porque su ciutura—no pude perfeccionar.

Esta es la afictiva historia—de mi tétrica carrera.—Prueba de cuánto es quimera—la humana, soñada gloria.—Respetad pues mi memoria,—y lanzad un triquitraque—á todo aquel badalaque—que para mayor tortura—no lea con amargura—la historia de un miriñaque.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Juan de Dios, fundador, y S. Julian, arzobispo de Toledo.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Juan de Dios.

—En la Sta. Iglesia Catedral, predicará hoy el Sr. D. Angel Barea y Cámara, pbro.

—En la iglesia de S. Juan de Dios se celebrará hoy á las diez una funcion al mismo santo: predicará don Agustin Moreno, pbro.

—Segundo dia de novena en la misma iglesia á las cuatro de la tarde, con sermon.

—Hoy cuarto dia de novena á las 10 de la mañana en el santuario de Scala-cœli, al Santo Cristo, sin sermon.

—Esta tarde habrá ejercicios en las iglesias siguientes:

—En la de la Aurora predicará don Andrés Millan.

—En la de los Dolores, don José Fuentes.

—En la de Jesus Nazareno, don Manuel Jerez y Caballero.

—En la de Sta. Maria de Gracia, cuarto dia de septenario doloroso, sin sermon.

—Hoy tercer dia de quinario á Jesus Caído en la iglesia de S. Cayetano, á las cuatro de la tarde: predicará el señor don Serafin Garcia Jurado.

—En la iglesia parroquial de S. Pedro habrá hoy sermon de Mision á las oraciones, que predicará el señor don Serafin Garcia Jurado.

—Continúan los ejercicios espirituales, á las oraciones, en las iglesias del Salvador, S. Miguel, S. Pedro de Alcántara y S. Juan de los Caballeros.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepcion, en S. Francisco.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 4 de Marzo.—5 por 100 consolidado á 49.40 el diferido á 42.60 --Deuda del personal 23 65

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 3 de Marzo de 1861, á igual hora del 6 del mismo.

Trigo.—Fanegas 240 desde 48 á 53 rs.

Cebada.—Fanegas 30 de 00 á 32 1/2 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 62. id, en los molinos á 49. Jabón blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 44 cuartos libra.

—GRANADA 5. Alhondiga. Trigo de 65 á 61.—Cebada de 34 á 36.—Habas de 55 á 56. Aceite de 58 á 59.

—JEREZ 6. Trigo de 53 á 60. Cebada de 30 á 36. Habas de 52 á 54.

—MALAGA 6.—Trigo de 54 á 72. Cebada de 30 á 35. Habas de 49 á 60. Aceite de 00 á 56.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA A SEVILLA.

En el interin se puede circular por el puente del Guadiato, se establece la marcha de los trenes desde el 21 de Enero de 1861, del modo siguiente:

Salida de Córdoba a las 8 de la mañana, y de Sevilla a las 4 y 50 minutos de la tarde.

Nota. En los trenes se admitirán bullos de mensajerías y mercancías de todas dimensiones y peso entre Córdoba y Almodóvar y vice-versa, y entre Posadas y Sevilla y vice-versa.

Desde Córdoba a Posadas y para mas allá, y desde Sevilla a Almodóvar y para mas allá, solo se admitirán mensajerías de poco volumen y de un peso máximo de 100 kilogramos.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1.ª	2.ª	3.ª
De Córdoba a Vi-	R. C. R. C. R. C.		
llarrubia. . .	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar. .	9,20	6,90	4,14
» Posadas. . .	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma. . . .	20,80	15,60	9,36
» Peñaflores. .	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio..	30, »	22,50	13,50
» Carmona. . .	36,40	27,30	16,38
» Tocina. . . .	38,40	28,80	17,28
» Brenes. . . .	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla. . . .	52,40	39,30	23,58
De Sevilla a la			
Rinconada. . .	4,80	3,60	2,16
A Brenes. . . .	8,80	6,60	3,96
» Tocina. . . .	14, »	10,50	6,30
» Carmona. . .	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio.	22,40	16,80	10,08
» Peñaflores. .	29,60	22,20	13,32
» Palma. . . .	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas. . .	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar. .	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia. .	47,20	35,40	21,24
» Córdoba. . .	52,40	39,30	23,58

Diligencias.

—SILLAS-CORRIO.—Entran de Madrid todos los días a las 11 y 55 minutos de la noche; y salen para dicho punto a las 11 de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administración principal de correos.

—LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena.—Sale todos los días a las 8 de la mañana. Precios de los asientos. Berma 52 rs. Interior 59 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Lucena, conocida por la del Potro, por don Alfonso Maroto.

—LA MADRILEÑA.—Sale en el presente mes para Madrid y su carrera los días pares a las 2 1/2 de la tarde y llegan de dicho punto los días impares entre 8 y 9 de la noche.

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berma. . . .	399	460
Interior. . . .	319	380
Rotonda. . . .	259	320
Cupé.	199	260

Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

—DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga y su carrera los lunes y jueves a las 2 1/2 de la tarde; y entran de dichos puntos los martes y viernes a las 3 de la tarde. Precios de los asientos. Berlina 220 rs. Interior 160. Su despacho calle de San Fernando núm. 77 antiguo y 36 moderno.

—LA CORDOBESA.—Entran de Madrid en este mes los días 2, 5, 7, 8, 9, 11, 13, 14, 15, 17, 19, 20, 21, 23, 25, 26, 27, 29 y 31, entre 4 y 5 de la tarde.—Salen para Madrid los días 3, 4, 5, 7, 9, 10, 11, 15, 16, 17, 19, 21, 22, 23, 25, 27, 28, 29 y 31, a las 8 de la noche.

Precios.	Berlina.	Interior.	Rotonda.	Cupé.
Madrid. . . .	460	380	320	260
Manzanares.	399	319	259	199

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad a Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, a precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viernes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una gatera de Córdoba a Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros a precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está a cargo de D. Manuel María Reyes, en a cual se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan a propósito por la proximidad a la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es a las 5 de la mañana un día, y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Véndese en las principales farmacias del universo y en París por el inventor BROU, 83, rue Lafayette. (Exigir la instrucción que la acompaña.) Veinte años de éxito.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 13 a los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

AGUA MINERAL NATURAL DE VICHY.

Manantial de Hauterive. Esta agua alcalina está recomendada por todas las facultades de medicina de Francia por sus excelentes efectos en las enfermedades drásticas de fondo bilioso. Sus propiedades reconstituyentes y resolventes la han hecho adoptar por todos los médicos de Francia, Argelia, Italia, Alemania e Inglaterra que la prescriben contra las enfermedades de la vejiga, calculos urinosos, la gota, albuminaria y las enfermedades de las vías digestivas.—Siendo propiedad del gobierno francés los manantiales de Vichy, tiene un comisionado para vigilar la exportación de sus aguas para mejor seguridad de los enfermos en el extranjero. Se expende en botellas tapadas con capsula de estaño, que indica el nombre del manantial y el año en que ha sido embotellada.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de San Francisco número 15, Sres. Tacconet y Compañía.

—VENTA. Cajas y atahudes. Se venden en la Cuesta de Pedro Malo número 9.



—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de la Librería núms. 59 y 60. En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan número 4, esquina a calle Confiterías.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía número 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 a 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duros.

TAFILETTE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subterráneos los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BIDIAS bruza, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para liaves de caballos, tuerca para carruajes etc.

ESCOPETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas revolventes.

RULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, mezas y cómodas, altares, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escobinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

GUADAÑAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Winsor y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar a los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estaño superior.

ALFILIBRES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de acitar y de bolsillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos a los señores PANDO y ALIA de Sevilla; y a los mismos en Córdoba, calle Librería núms. 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 a 49.

LA ESPAÑA HORTÍCOLA.

diario de jardines, huertas e invernaderos.

TOMO II.

La obra que anunciamos al público es ya conocida de todos los sabios y ha merecido la mas interesante recomendación por parte de estos, haciendo de ella los mas grandes elogios y mirándola como el necesario de todos los aficionados a la horticultura y de los que están encargados del cuidado de jardines publicos y particulares.

LA ESPAÑA HORTÍCOLA, es una recapitulación periódica de horticultura, la mas general, la mas útil y la mas agradable que pueda consultarse; comprende todas las partes de horticultura, floricultura, pomología, arboricultura, etc.; y está destinada particularmente al aficionado deseoso de conocer las flores de su jardín, las mejores frutas y las plantas de invernadero que pueden cultivar fácilmente; da muchas señas prácticas sobre el cultivo, los cuidados que reclaman las plantas en los apocientos, el adorno de los jardines etc.; y tiene siempre a sus suscritores al corriente del estado y progreso de la horticultura.

Esta obra ha merecido a su autor una medalla de oro dada por la sociedad imperial y central de horticultura de París. Segun decian los señores Vilmoren, Duchartre, Pepin y Morel, esta publicación es del número de las que deben andar siempre en manos de los aficionados a la horticultura. En ella podrán adquirir las instrucciones útiles y encontrar un guia experimentado para sus trabajos.

LA ESPAÑA HORTÍCOLA, está destinada a hacer conocer a sus suscritores los descubrimientos, los adelantos y las publicaciones de que sea objeto la horticultura tanto en España como en el extranjero, así como el movimiento hortícola de todos los países.

El tomo segundo se publicará por entregas mensuales de 32 páginas de impresion: cada entrega llevará dos láminas perfectamente litografiadas e iluminadas, y dos o mas grabados intercalados en el texto de la obra, formando al fin del año un grueso y hermoso volumen.

El precio de suscripcion es de 60 rs. al año, haciéndola directamente al autor, y 70 rs. por medio de los comisionados.

Concluida la publicación del tomo segundo, aumentará de precio, no vendiéndose sino los dos tomos juntos.

Se suscribe en provincias dirigiéndose en carta franca, acompañada del importe de la suscripcion, a D. JOSÉ SANUDO DE LA PELLILLA, en Santander y en la administración de este periódico.

El tomo primero se halla de venta en los mismos puntos al precio de 70 rs. para los suscritores al segundo y 90 para los que no lo sean.

—RECAUDACION DE

CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. Concluidos los trabajos para la cobranza del primer trimestre de las de territorial e industrial, y atendido a lo avanzado del trimestre, se replica a los señores contribuyentes, de acuerdo con la administración de Hacienda pública, se sirvan pasar a pagar sus descubiertos en la oficina de recaudacion, plazuela del Angel de S. Hipólito número 8, la que se hallará abierta para comodidad del público por mañana y tarde. Córdoba 4 de Marzo de 1861.—El administrador, José Salinas.—El recaudador, Miguel P. Galmayo. 4-4

—LIBROS RAYADOS Y

EN BLANCO. Habiéndose establecido una maquina para rayar papel con toda perfeccion en la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, se han encuadernado multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se ensagan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando número 54. 10-2

—ARRENDAMIENTO. El

de la casa número 41 antiguo y 7 moderno calle de la Candelaria, toda acristalada y pintada. En la contaduría del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcázar se tratará. 6-1

—FLORICULTURA. Es-

talecimiento de floricultura y arbolado de los Padres de Gracia, en Córdoba. En dicho establecimiento se hallan en flor magníficos jacintos de Holanda, ranúnculos, varios de Italia, tulipanes dobles y sencillos de varios colores, de Bélgica, y Crocus muy variados. El despacho en el mismo establecimiento. 4-1

—ARRENDAMIENTO. El de

la casa número 48 antiguo y 31 moderno en la plazuela de la Corredera. En la plazuela de las Doblas, horno de la Higuera, se podrá tratar con su dueño. 4-1

—ALMONEDA. La hay

de varios muebles en una de las habitaciones de las Escuelas pías, de nueve a dos de la tarde. 4-1

—PERDIDA. El tercer día

de Carnaval se perdió un boton de pechera, de oro, con un diamante rosa de buen tamaño; el que se lo haya encontrado y quiera devolversele a su dueño que vive calle del Sol número 108. Como prueba de que es su verdadero dueño enseñará otro igual y se le dará su gratificación. 4-1

—LIBROS BARATOS. En

el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34 hay un gran surtido de libros a los módicos precios siguientes:

Ramillete de la Misa. . .	3 cuartos.
Visita de Sagrarios. . .	4 id.
Primera comunión. . .	4 id.
Ofrecimiento del Rosario. .	4 id.
Via-sacra.	4 id.
Domingo de Ramos. . .	4 id.
Consejos espirituales. . .	4 id.
Ejercicio cotidiano con oraciones para la confesion y sagrada comunión y un ejercicio para la Misa. . .	21 id.
Otro ejercicio cotidiano, en pasta.	4 reales.
Iris del cristiano, completo en tafílete.	8 id.
Diamante divino, en tafílete. .	8 id.
Además hay un gran surtido de Devocionarios y semaneros santos de lujo, desde 16 reales hasta 200.	10-1